

Fecha: 31-01-2026  
Medio: El Diario de Atacama  
Supl.: El Diario de Atacama  
Tipo: Columnas de Opinión  
Título: **Columnas de Opinión: Sin talento TI no hay transformación digital**

Pág. : 6  
Cm2: 177,5

Tiraje: 2.200  
Lectoría: 6.600  
Favorabilidad:  No Definida

el país dependerá, en gran medida, de cuántas personas cuenten con habilidades digitales aplicables y actualizadas.

El segundo eje es potenciar la coordinación público-privada. La experiencia demuestra que los programas formativos que incorporan activamente a las empresas –a través de prácticas, certificaciones reconocidas y contenidos co-diseñados– logran mejores tasas de empleabilidad y menor deserción. Bootcamps, certificaciones cortas y formación práctica permiten una inserción laboral más rápida, especialmente para jóvenes que no continúan estudios superiores de inmediato y para trabajadores en proceso de reconversión.

El tercer eje es dar un salto institucional con la creación de un Centro Nacional de Capacitación Digital (CNCD), basado en alianzas público-privadas. Este centro tendría como meta formar, atraer y retener talento digital, articulando programas de formación inicial, reconversión laboral y especialización avanzada. Un CNCD permitiría escalar esfuerzos hoy dispersos, asegurar calidad y focalizar recursos donde el impacto productivo es mayor.

Nada de esto requiere grandes reformas estructurales ni largos plazos legislativos. Requiere coordinación, foco en resultados y continuidad en el tiempo. Si Chile quiere enfrentar con éxito los desafíos tecnológicos de 2026 y los años siguientes, el capital humano digital debe dejar de ser una promesa recurrente y transformarse en una prioridad concreta de política pública y acción empresarial. La productividad del país depende de ello.

## N

### Nuestro archivo

**0 años** | 31 de enero de 2016

Posible candidatura de Allende cambia mapa político de la región

a tribuna que hoy ocupa la senadora podría abrir la alternativa para actuales diputados de Atacama. En el cónclave del Partido Socialista simpatizantes de la senadora la postularon como de las candidatas presidenciales. PS regional habría solicitado a la diputada Cicarini la definición de su apoyo al partido de cara a las municipales.

**1 año** | 31 de enero de 2021

Aumentan consultas de recuperados de coronavirus por síntomas depresivos.

El director del Servicio de Salud de Atacama sostuvo que “progresivamente” se han acercado por ánimo bajo, angustia e insomnio. Trabajan en un piloto para realizar un tamizaje a la población que puede estar en riesgo de problemas de salud mental. Estrategias para detección precoz serán en Caldera, T. Amarilla y Freirina.

**año** | 31 de enero de 2025

Declaran cierre definitivo de la mina Alcaparrosa

La Superintendencia de Medioambiente mantuvo cuatro cargos contra minera tras socavón. Argumentó intervención no autorizada en lrededores de acuífero, al que le “provocaron un daño ambiental irreparable”, según la SMA. No había trabajadores en el proyecto y algunos habían sido trasladados. Empresa tiene plazo para apelar.